# Datos y cifras de la canonización

El 6 de octubre estará en la Plaza de san Pedro un sacerdote de Filipinas de 99 años. En la ceremonia participarán 37 coros. Los grupos de peregrinos provienen de 84 países. La canonización será retransmitida en directo por 29 emisoras televisivas de los 5 continentes. Presentamos algunos datos y cifras de la canonización.

05/10/2002

## Canonizaciones de Juan Pablo II

La canonización de Josemaría Escrivá será la número 468 proclamada por Juan Pablo II. Las últimas han sido las de los santos Juan Diego Cuauhtlatoatzin (Ciudad del México, 31 de julio de 2002), Pedro de San José de Betancur (Ciudad de Guatemala, 30 de julio de 2002) y Padre Pío de Pietrelcina (Roma, 16 de junio de 2002). Desde la institución de la Congregación para las Causas de los Santos (inicialmente conocida como "Ritos"), en 1588, hasta el inicio del pontificado de Juan Pablo II, los santos eran 296. Durante su pontificado, Juan Pablo II ha canonizado 467 santos, de los que 400 son mártires

## **Participantes**

A fecha de hoy, el Comité Organizador estima una participación de entre 230.000 y 250.000 personas. Los asistentes a la canonización de Josemaría Escrivá vienen individualmente o con grupos organizados por parroquias, centros de enseñanza y otros grupos.

## **Países**

Según datos del Comité, los grupos de peregrinos provienen de 84 países. Un tercio son italianos, un tercio del resto de Europa y otro tercio de los otros continentes. Los grupos más numerosos proceden, además de Italia, de los siguientes países: España, Francia, Estados Unidos, México, Alemania, Brasil, Polonia y Filipinas.

## Jóvenes y voluntarios

El 40% de los participantes son jóvenes que se alojarán en campings, polideportivos, parroquias y otros locales de Roma y periferia. Además, 1.850 voluntarios (500 romanos) están colaborando con la Protección Civil, el Ayuntamiento de Roma y las fuerzas del orden público. Los voluntarios contribuirán a acoger a los peregrinos en los puntos de mayor afluencia: aeropuertos de Fiumicino y Ciampino, estación ferroviaria de Termini, puerto de Civitavecchia, plaza de San Pedro, basílica de San Eugenio, etc. Entre sus tareas principales se incluyen la atención de las personas enfermas, la colaboración con el servicio médico, el control del flujo de personas, la colaboración en la limpieza y la recolocación de las sillas en la plaza de San Pedro, la presencia en los puntos informativos y la atención del teléfono de asistencia (06.6816.4477).

#### **Ancianos**

Uno de los peregrinos más ancianos es el Padre Quirino Glorioso, de 99 años, sacerdote de la diócesis de Laguna (Filipinas). Don Quirino explica que sus antiguos parroquianos, conscientes de su devoción al nuevo santo, han hecho una colecta para sufragar su viaje:
"No había venido nunca Roma y estoy muy contento de ver cumplido mi deseo de ver al Papa y de asistir a la canonización de Josemaría Escrivá". Y añade: "Josemaría tiene 100 años y ya es santo; yo tengo noventa y nueve años y todavía así...". En el presbiterio también estará presente el cardenal de mayor edad, el jesuita Adam Kozlowiecki, nacido en Polonia en 1911 y que reside actualmente en Zambia.

Teresa Funes, de 82 años, recorrerà 1.800 kilómetros en furgoneta para llegar a Roma desde la población rural de Baza (España). "Yo tenía muchísimas ganas de estar en la canonización, pero no decía nada", señala. Sus hijos le dieron la sorpresa y organizaron una ruta en furgoneta, por etapas. "En la furgoneta puedo seguir el consejo que me han dado los médicos para este viaje: mover

los dedos de los pies, parar cada hora y media o dos, para dar un paseico, para que el corazón y las piernas me respondan bien...".

## Participantes de otras religiones

En 1950, a petición de Josemaría Escrivá, la Santa Sede aprobó que también los no católicos pudieran ser admitidos como cooperadores del Opus Dei. Desde aquel momento han colaborado en las actividades de la Prelatura numerosos cristianos de otras confesiones, así como personas pertenecientes a otras religiones. En la plaza habrá una signifivativa representación. En la canonización participarán, entre otros: Hinrich Bues, pastor protestante de Hamburgo (Alemania); el poeta ruso Alik Zorin junto con un grupo de ortodoxos provenientes de Rusia; el señor Tapio Aho-Kallio, profesor de religión luterana en una escuela de Helsinki (Finlandia) y otros luteranos

venidos en un viaje organizado desde Suecia y Noruega; el pintor chino Gary Chu; un matrimonio anglicano de Nigeria (el señor Gbenro Adegbola y la señora Funso Adegbola), etc.

## Bienvenidos a casa

Es el programa de acogida a quienes no pueden hacer frente con los gastos de alojamiento. Unas 950 familias romanas ofrecerán sus casas a esos peregrinos. Además, más de 12.000 participantes serán acogidos en parroquias y escuelas de Roma y la región del Lazio.

### **Coros**

1.200 voces pertenecientes a 37 coros cantarán durante las ceremonias litúrgicas del 6 y 7 de octubre. Junto al coro de la Capilla Sixtina, vienen otros procedentes de parroquias, asociaciones y centros educativos de los siguientes países: Suecia,

Guatemala, Canadá, China, España, Filipinas, Costa de Marfil, México, Polonia, Japón, Kenia, Líbano, Perú, Irlanda y Portugal. Entre los coros italianos participan el coro 'Virgo Fidelis' del cuerpo de Carabinieri, el coro romano 'Cantores in Laetitia', la coral de la Libera Università Campus Biomedico, las corales 'Canticorum Jubilo' y 'Concentus Larii' (Como). Algunos de los solistas participantes son la soprano mexicana María Eugenia Mendoza, la soprano portuguesa Conceição Galante, y los tenores Daniel Madigan (Australia), Ignacio Esteban (España) e Igor Glushkov (Kazakistan).

#### **Enfermos**

En las primeras filas de la plaza se han reservado 450 puestos para enfermos con silla de ruedas. Por otra parte, por consejo de la organización, muchas de las personas ancianas traerán una pequeña silla plegable para las ceremonias.

## **Traducciones**

La canonización y la misa de acción de gracias del día 7 serán traducidas simultáneamente en lenguaje de signos para los peregrinos sordos que estarán en la plaza. Además, las ceremonias también serán traducidas simultáneamente al francés, inglés, polaco, portugués, español y alemán en diversas frecuencias de FM de la Radio Vaticana. Se ha aconsejado a los participantes traer consigo un transistor.

### Retransmisiones

Gracias a la coproducción del Centro Televisivo Vaticano y la RAI, la ceremonia será transmitida en directo por 29 emisoras televisivas de los cinco continentes. Los peregrinos podrán seguir mejor la ceremonia gracias a 9 pantallas gigantes distribuidas en la Plaza de Pío XII y en la Via della Conciliazione.

Como es usual en este tipo de eventos, la ceremonia de canonización será trasmitida en directo vía internet, en el website www.vatican.va.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-hn/article/datos-y-cifrasde-la-canonizacion/ (12/12/2025)